
à\  

 

COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

 Verbale N°105 del 15-09-2014  

Da inviare a:

Sindaco

 Presidente del Consiglio

 Segretario Generale

 Assessore __________________ 

Ordine del Giorno: 

Audizione Assessore S. Cusumano e Dott. F. 
Maniscalchi per “Verifica applicazione contratto 
Aimeri Ambiente”. 
 

 
                                                                                     Presente   Assente   Entrata     Uscita     Entrata      Uscita 

Presidente Vario Marianna SI  16,00 17,30   

V. Presidente Di Bona Lorena SI  16,00 17,30   

Componente Stabile Giuseppe  SI  16,00 17,30   

Componente Calvaruso Alessandro  SI  16,00 17,30   

Componente Dara Sebastiano   SI     

 
Componente 
 

 
Rimi Francesco 
 

     SI  16,00 17,30    

 
Componente 
 

 
Pirrone Rosario Dario 
 

 SI     

 

 

    L’anno Duemilaquattordici (2014) il giorno 15 del mese di Settembre alle ore 

16,00, presso la sala della Presidenza del Consiglio, sita al piano terra del Palazzo di 

Città, si riunisce la II^ Commissione Consiliare. 

               Alla predetta ora sono presenti i Consiglieri Vario Marianna, Di Bona Lorena, 

Stabile Giuseppe, Rimi Francesco e Calvaruso Alessandro e, con funzione di 

Segretario, l’Istruttore Amministrativo Dott. Casale Alessandro. 

               E’, altresì, presente la Dott.ssa E. Ciacio nella qualità di Responsabile dei 

Servizi Ambientali, sebbene non convocata. 

              Alle ore 16,20 entra in aula l’Assessore S. Cusumano. 

               Pertanto, verificata la regolarità del numero legale, il Presidente Vario apre la 

seduta e si passa alla trattazione dell’argomento all’ordine del giorno. 



              I Consiglieri presenti, quindi, chiedono di sapere come mai alcuni servizi di 

spettanza dell’Aimeri Ambiente, in quanto previsti nel contratto di appalto, vengono, 

invece, svolti con utilizzo di personale comunale o addirittura dati in appalto ad altre 

ditte con ulteriore esborso di somme da parte del Comune di Alcamo. 

               Gli stessi chiedono, altresì, di sapere perchè da qualche tempo non viene più 

svolto il servizio di lavaggio e spazzamento delle strade con l’ausilio di spazzatrice 

meccanica e, chiede, altresì, il motivo per cui, ultimamente, in alcuni punti della città si 

registrano casi di presenza di cumuli di rifiuti. 

               A tal riguardo la Dott.ssa Ciacio risponde ai quesiti posti significando di non 

essere al corrente circa la motivazione del mancato utilizzo della spazzatrice per il 

lavaggio delle strade e di non aver ricevuto segnalazioni circa la presenza di cumuli di 

rifiuti in alcune zone cittadine ma, significando, altresì, che in seguito al mancato 

svolgimento da parte dell’Aimeri Ambiente di alcuni servizi previsti nel contratto sono 

state applicate delle decurtazioni, dal 2012 ad oggi, ammontanti a circa 90,000,00 Euro 

che si traducono in un risparmio mensile per le casse comunali di circa 7,800,000 Euro. 

               Specifica, altresì, che il costo complessivo del servizio afferente alla raccolta e 

al trasporto dei rifiuti solidi urbani ammonta a circa 458,000,00 mensili per un costo 

complessivo annuo di circa 5,500,000 Euro. 

              Nel contempo sottolinea come per l’anno 2014 per la raccolta dei rifiuti solidi 

urbani in Alcamo Marina si registra un risparmio di circa 90,000,00 euro rispetto agli 

anni passati. 

               La Commissione, a tal proposito, espone le diverse criticità riscontrate 

nell’espletamento dei servizi inerenti all’appalto di che trattasi, sottolineando come in 

alcune zone periferiche di Alcamo il servizio di raccolta rifiuti, di sovente, non viene 

svolto giornalmente con conseguente accumulo di rifiuti per più giorni degli stessi 

favorendo, così, il proliferare di topi in tale zona, peraltro densamente abitata. 

               Sottolineano, ancora, che tali disservizi sono stati segnalati più volte nel corso 

degli anni all’Aimeri Ambiente che di volta in volta ha addotto varie ragioni, più o meno 

plausibili, per giustificare il mancato ritiro dei rifiuti. 

              A tal riguardo la Dott.ssa Ciacio significa che le derattizzazioni vengono 

effettuate periodicamente in tutto il territorio cittadino e che in merito al mancato ritiro 

giornaliero dei rifiuti nella zona citata sarà cura della Stessa accertare le cause che 

hanno determinato il salto del turno di raccolta, in ciò supportata, anche, dall’Assessore 

Cusumano il quale ritiene che tale disservizio deve essere prontamente segnalato 



all’Aimeri Ambiente con apposito richiamo ufficiale e con l’eventuale applicazione di 

penalità, in seguito a diffida, per gli anni in cui tali disservizi siano stati realmente 

accertati. 

                 Si passa, quindi, a trattare la questione relativa alle palme malate e sul punto 

l’Assessore Cusumano riferisce che si sta provvedendo alla loro rimozione con 

successiva piantumazione di altre palme. 

                 La Commissione chiede anche contezza circa il mancato diserbo di piazze e 

vie urbane (in particolare di Via Casale) e chiede che la scerbatura sia da effettuare in 

tutto perimetro urbano. 

                E, altresì, chiede chiarimenti circa la pulizia dei sottopassaggi ad Alcamo 

Marina. 

               Riguardo ai sottopassaggi la Dott.ssa Ciacio significa che non è previsto dalla 

ditta Aimeri Ambiente alcun tipo di intervento di pulizia in tal senso mentre, al contrario, i 

Consiglieri ribadiscono che tale servizio deve essere espletato dalla ditta in questione, 

così come previsto nel contratto di appalto. 

               In caso contrario gli stessi sottopassaggi devono essere chiusi e il costo 

relativo alla loro mancata pulizia decurtato dall’ammontare dell’appalto assegnato.  

                Ancora gli stessi Consiglieri chiedono di sapere se viene svolto il servizio di 

pulizia cimiteriale, così come previsto nel contratto. 

               Anche in tale caso la Dott.ssa Ciacio dichiara non essere al corrente di quanto 

chiesto ma che si riserva di approfondire tale punto in contestazione.  

               In merito a tali disservizi manifestati viene chiesto, quindi, dai Consiglieri 

presenti agli intervenuti quali siano realmente i compiti demandati alla ditta Aimeri 

Ambiente. 

               Pertanto, alla luce di tutti i disservizi evidenziati nel corso della seduta odierna 

della Commissione, l’Assessore Cusumano ritiene necessario provvedere alla 

risoluzione anticipata del contratto di appalto con l’Aimeri Ambiente non attendendo, in 

tal modo, la scadenza naturale del 2016, previe immediate diffide in tal senso. 

               In merito a tale ipotesi risolutiva avanzata dall’Assessore Cusumano i 

Consiglieri presenti si mostrano più cauti propendendo, invece, per l’applicazione di 

penali a carico della ditta de quo ogni qual volta si verifichino casi di mancata, tardiva o 

parziale effettuazione del servizio in interesse. 

                Alle ore 17,20 la Dott.ssa Ciacio e l’Assessore Cusumano vengono congedati 

non prima di essere stati ringraziati per l’apporto fornito ai lavori della Commissione. 



               Segue dibattito tra i Consiglieri presenti. 

               Alle ore 17,30 il Presidente Vario chiude la seduta.  

 

 

                   

                     Il Presidente                                                                        Il Segretario 

                                        Istruttore Amministrativo 

                    Vario Marianna                                                      Dott. Casale Alessandro 

 

                 

 


